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本报讯 自去年5月被特朗普
解职之后，美国联邦调查局（FBI）前
局长詹姆斯·科米近日首次接受美
媒电视采访。在采访中，他将美国
总统特朗普比作“黑帮老大”。

美国广播公司当地时间4月11
日放出一段独家采访科米的预告
视频。视频中，主持人乔治·斯特
凡诺普洛斯问道：“你坐在这里，把
总统比作黑帮老大，这对你来说有
多怪异？”主持人还询问科米，是否
认为特朗普总统妨碍司法公正以
及他是否认为总统应被弹劾。

在这段预告视频中，科米没有
给出回答。据《国会山报》报道，这
段采访预计将于当地时间周日（4
月15日）晚间播出，这将是科米自
去年5月被特朗普解职以来首次接
受电视采访。

此前，在美国2016年大选中，
科米曾在距离大选投票日仅剩 11
天之际，宣布重启对民主党总统候
选人希拉里“邮件门”事件的调
查。2016年 11月6日，科米宣布重
启调查没有任何新发现，因此维持
7月份的“原判”——不建议对希拉
里提起任何刑事指控。希拉里称，
科米宣布重启“邮件门”调查一事，
对她的选战而言是个“转折点”。

2017年 5月 9日，白宫突然宣
布，美国总统特朗普解除科米FBI
局长的职务。

《纽约时报》报道称，科米透
露，在特朗普宣誓就任总统仅仅7
天之后，他曾被召入白宫与特朗普
一对一共进晚餐。科米认为，那个
夜晚的谈话是他被解除联邦调查
局局长职务的先兆。科米称，特朗
普曾要求科米承诺向其效忠，科米
拒绝作出这一承诺。但白宫表示，
科米的描述不符合事实。特朗普
称，请求会面的是科米，而且他从
未问过关于忠诚的问题。

（王卉）

FBI前局长被炒后发声：

特朗普就像个
“黑帮老大”

本报讯 据澎湃新闻网4月12
日消息，“再有几年，我与中国结
缘就要满50年了。”4月 11日夜，
法国前总理拉法兰颇为得意地介
绍着自己与中国的缘分。

刚刚卸任博鳌亚洲论坛理事
的这位“中国通”，乘坐从博鳌飞
回北京的飞机抵达后，便立刻马
不停蹄地来到法国大使馆介绍自
己在博鳌的所见所闻，向中国媒
体推荐法国。

“我现在有了一个新的身份：
中国特使。”在接受澎湃新闻采访
时，拉法兰拿出了他刚刚印好的
新版名片，“这是法国政府委派我
的职位，我未来的职责将是协助法
国在华企业更好地开展业务，对接

‘一带一路’倡议。寻找一些优先
推进项目，然后直接与法国外交部
长以及中国官员沟通。”

拉法兰曾于 2002 年到 2005
年之间担任法国总理，其间，他在
2003年对中国进行了首次正式访
问，成为在“非典”时期首位访华
的西方领导人。法国外交部中文
网站对拉法兰的介绍是，“拉法兰
先生在中国享有很高的声誉，特
别是因为他在2003年‘非典’期
间坚持访问中国”。在法国政界，
拉法兰也是名副其实的“中国
通”，他自己也说几乎每两个月就
要来中国一次。

选择拉法兰作为中国特使，
也体现了法国方面的精心设计。
他不仅与中国渊源颇深，还与法
国总统马克龙有着亲密的联系。
今年1月，马克龙总统访华期间，

拉法兰便是重要的随团成员之
一。提到马克龙时，拉法兰表示，

“马克龙总统所领导下的法国经
济更具有活力。世界上有很多国
家进行改革开放，只是方式不同
而已。法国希望与世界各国共
同应对新的变局，进一步鼓励多
边主义框架下的改革开放。”

此外，拉法兰也是西方国家
中最早支持并要求积极参与“一
带一路”倡议的政要之一。去年

他还代表法国参加了“一带一路”
国际合作高峰论坛。

他同时透露：“今年夏天，欧
盟便会出台一项针对‘一带一路’
倡议的统一文件。”

目前，中法之间经济合作继
续呈现上升态势。根据法国驻华
大使馆4月11日发布的《2017法国
经济国际化年报》，2017年，中国
和日本并列成为在法国投资最多
的亚洲国家，其中来自中国的投

资项目数量增长 27%。报告显
示，中企在法国主要投资领域包
括汽车和设备制造以及纺织业，
共提供超过1000个岗位。

针对近期中美之间的贸易
争端，拉法兰也表示，“战争这个
词汇是非常危险的。法国反对
以任何方式走向民族主义和贸
易主义的极端，提倡用多边的方
式和开放的态度来解决当前的
问题”。 （于潇清）

法国前总理拉法兰有了新角色
被法国政府委派为中国特使，负责对接“一带一路”

本报讯 据环球网4月 12日消
息，印度政府正尝试推出新措施抑
制富豪流失现象。据美国《石英》
杂志4月11日报道，印度中央直接
委员会（CBDT）已成立专门小组，
准备推出一系列规定让寻求移居
他国的人付出一定的费用。

报道说，富翁出走对印度政府
税收有直接影响，CBDT专门小组在
寻求防止税基缩小、人们移居他国
的方法。

2018年3月摩根士丹利投资公
司发布的一份报告显示，2017年，
有7000 名富翁离开了印度。近4
年，总共有大约2.3万名富翁流失。
据报道，在2017年，印度有大约24.5
万名富豪。

印度一法律事务所税务监管合
伙人吉格·塞亚表示：“全球有一些
国家有出境或离境税。例如，如果
有人从加拿大移民他国，此人所拥
有的、被认为将被处置的资产将被
征税。”不过，印度一位税务专家表
示，税务部门应当问人们为什么要
离开印度，否则问题不会得到彻底
解决。 （侯亚红）

印计划征“出境税”
防止富豪移民他国

拉法兰（资料照片）

本报讯 据环球网 4 月 12 日
消息，在日本财务省因篡改文件
问题而受到严厉批评之际，日本
《周刊新潮》杂志又爆料财务省事
务次官福田纯一曾多次对女记者
实施性骚扰。但是，日本副首相
兼财务相麻生太郎却仅对福田提
出口头警告，拒绝因此对其进行
处分。

据日本NHK电视台4月12日
报道，日本 12日发行的《周刊新
潮》杂志爆料称，财务省事务次官
福田纯一曾对多位女记者实施性
骚扰。

对此，日本财务相麻生太郎
12 日在参议院财政委员会上表
示，“福田解释称他当时是站在私
人的立场上和那些记者讲话，而
且报道的时间和谈话内容都很模
糊，他不想确认报道的内容，希望
大家不要误解”。

麻生还称，他已口头警告福
田，在目前的状况下（指财务省因
篡改文件问题受到批评），必须谨
慎行事。此外，关于对福田实施
处分一事，麻生称目前没有这个
打算，并说“福田已经认真反省
了”。 （屈腾飞）

下属涉性骚扰记者
日财务相拒绝处分

据新华社电 证明安倍晋三
好友办学列入“首相事项”的备忘
录内容曝光后，这名日本首相用
特权为好友“开绿灯”的嫌疑加
大。安倍4月11日在国会全盘否
认“搞特殊”，在野党则指责有人

“撒谎”。

一份备忘录
日本爱媛县知事中村时广4

月10日承认，县政府职员2015年
4月2日前往首相官邸面见时任

首相秘书官柳濑唯夫后，将会面
内容整理成一份备忘录。柳濑当
时兼任国家战略特区负责人，两
人据称讨论了加计学园新设兽医
系一事。

备忘录原件尚未找到，但共
同社拿到一份据信与备忘录内容
相同的文件。文件写于2015年4
月13日，记录县政府职员就开设
兽医系与柳濑等人的讨论内容。

根据这份文件，柳濑在会面
时把加计学园新设兽医系称为

“首相事项”，称安倍与加计学园
理事长加计孝太郎会餐时提到加
计学园。

柳濑10日发表声明，说不记
得见过爱媛县有关人员。

加计孝太郎是安倍的老友。
安倍上台后，新设兽医系一事受
阻多年后迎来转机，令人怀疑安
倍暗中出力。2017年1月，加计学
园获批享受“国家战略特区”扶持
政策，在爱媛县今治市新设兽医
系，今年4月正式开学。

再次否认
安倍4月11日在众议院预算

委员会上再次否认为加计学园提
供方便。他说，根据记录，他2015
年4月以前最后一次与加计孝太
郎吃饭是在2014年 12月。“我说
过要一直挑战新事物，但一点没
谈新设兽医系这些具体的事。”

安倍说：“我没有说过让他
（柳濑）给地方政府提建议……我
的秘书也不可能把并非我本人意

图的事情和一些私事说成是‘首
相的意思’。”

柳濑否认说过“首相事项”
后，安倍强调“我信赖自己的秘
书”。

安倍坚称，他在 2017 年 1 月
加计学园获新设兽医系资格后才
得知相关情况，但共同社报道推
测，备忘录内容如果属实，意味着
安倍可能早就知情。

谁在撒谎
日本立宪民主党党首枝野幸

男11日在国会质问安倍：“是柳濑
在撒谎还是爱媛县职员擅自写了

一份自己没听过的文件？两种可
能中有一种是事实。”

共同社报道，安倍听后语速
很快地念完手中的材料。会议期
间，他一直重复“我与此无关已清
楚明了”，面露怒气，显现烦躁。

最早出面证实加计学园有
安倍庇护的文部科学省前事
务次官前川喜平说：“首相秘
书官在首相官邸与外部人员
见面，这种情况肯定是事前获
得首相指示或同意，事后要向首
相报告……这意味着安倍最晚
在这个时候了解到加计学园有
意开设兽医系。”

把好友办学列入“首相事项”

备忘录曝光 安倍忙否认

连日来，安倍晋三在会议上
接受各党议员的质询。

（图片来源：北京晚报）


